

# Culinaria

Revista virtual especializada en Gastronomía.

---

## Editorial

Arlen Sánchez Valdés

**Estimado Lector.**

La comida, sus colores, su arte y cultura, son parte fundamental de todas las sociedades. A veces, sin darnos cuenta obviamos la importancia de la gastronomía en nuestras vidas, pasamos por alto cómo la tecnología ha cambiado nuestra forma de cocinar, comer o comprar o bien la importancia que tiene un simple helado en la vida de una persona.

En este número de culinaria se invita a la reflexión, a profundizar en aquellos temas que vivimos día con día a través de la comida, abordando situaciones comunes, populares y de vanguardia relacionadas con la cotidianidad de todo aquello que podríamos denominar Vida Culinaria.

Será el final del reinado de los vinos franceses?, corresponderá al lector sacar sus conclusiones pero Aura Toledo Escobar, no podía ser más oportuna al retomar y exponer uno de los temas más populares en las últimas fechas: el vino, sus mercados, sus retos y competencias.

Es obvio el papel de las tecnologías de información y comunicación en el ámbito gastronómico, pero esto no necesariamente ha permeado en la educación. El artículo Las tecnologías de información y comunicación: aplicaciones educativas y de vanguardia en el ámbito gastronómico presentado por Ana Leticia Tamayo Salcedo, Diana Castro Ricalde e Irma Muñoz Muñoz, no es más que un recordatorio de cómo la educación no puede quedar rezagada ante los evidentes cambios tecnológicos. Para concluir con nuestra sección del Plato Fuerte se presenta el artículo de Lina Sarai Mejía López y colaboradores, titulado “La gastronomía como símbolo en la cultura” .

Arturo Miranda Osornio, con su caldo de huevera y fritanga de guajolote, nos remonta a la tradicional fiesta de pueblo, que inicia días antes con su muy sui generis arte culinario

que siempre invita a la convivencia. Es un recordatorio de los sabores, olores y texturas de la comida festiva del norte del Estado de México.

Finalmente presentamos la sección del Observatorio Gastronómico del Estado de México con un trabajo de Andrés López Ojeda y Tania Vázquez Valdés donde nos deleita con un delicioso recorrido a través de la historia de la Heladería la Presumida lugar entrañable para aquellos que durante su infancia sólo deseaban ir el domingo a la Alameda de Toluca por un helado obviamente de la PRESUMIDA.

**Arlen Sánchez Valdés**

Asistente Editorial de Culinaria